
 

 ٢الفرنسية  اللغة مادة

 ١المحاضرة 

Il existe deux types de noms:  

 .: الاسم العلم والاسم الشائع )الاسم العام(للأسماء نوعان 

- le nom propre : désigne quelqu'un d'unique et s'écrit 

toujours avec une majuscule.  

Ex : Paul, Pierre, Christine, Hama ...etc. 

- le nom commun : désigne tous les êtres (personnes 

ou choses) et il y a toujours un déterminant avant lui.  

Ex: une école, la fille, ce stylo, mon ami, du courage, 

cette table...etc. 

Remarque: 

Les noms communs sont soit féminins, soit masculins. 

 :  لمعرفة الأسماء المذكرة من الأسماء المؤنثة

- Les noms qui se terminent par ( al, ail, ment, eil, euil, 

ier, isme ...) sont masculins, et aussi le noms qui se 

finissent par (age) sont masculins sauf les mots suivants 

( la plage, la rage, la nage, l'image) qui sont féminins . 

Ex: le journal, le travail, le capitalisme, le soleil, le 

gouvernement, le pâtissier, le fromage. 



 

- Les noms qui se terminent par ( ade, aille, eille, ance, 

ence, esse, erie, ette, ière, ise, aison, sion,tion xion, ude 

...) sont féminins. 

Ex: la limonade, l'élégance, la patience, l'église, la 

maison, la feuille. 

*Le mot( silence) est masculin...  

 

                      Les déterminants  

 المحددات 

Le déterminant est un mot qui précède un nom 

commun avec lequel il s'accorde en genre et en 

nombre. 

 )مذكر/ مؤنث( والعدد )مفرد/جمع(.) وتتطابق معه بالجنس)لتحددهالمحدد هو كلمة تسبق الاسم الشائع 

1. Les articles définis:  le , la , l' ,les. 

 أدوات المعرفة                                                      

Le : précède un nom masculin singulier. 

Ex: le cahier. 

 تسبق اسم مفرد مذكر 

La : précède un nom féminin singulier. 

Ex: la fille. 

 . تسبق اسم مفرد مؤنث



 

L' : précède un nom singulier commençant par 

une voyelle. 

   .بحرف صوتيسواء كان مذكراً أم مؤنثاً مبدوء  مفرد يسبق اسم 

 

Ex: l'école, l'ami, l'amie. 

Les : précède un nom pluriel. 

Ex: les cahiers, les écoles. 

 ) مذكر أو مؤنث(تسبق اسم جمع 

Exercices (1): 

1- .......universités sont actuellement fermées en 

Syrie. 

2- j'aime beaucoup ..... café. 

3- j'ai inivité mon ami à .....anniversaire de mon 

frère. 

4- Ferme ..... porte. 

5- J'adore ...... frites. 

6- Pour moi, je préfère ..... chocolat chaud. 

7- Hier, j'ai rencontré ..... père de mon ami. 

2. Les articles indéfinis: un , une ,des. 



 

 أدوات النكرة

Un : précède un nom masculin singulier. 

 تسبق اسم مفرد مذكر 

Ex: un ami, un garçon. 

Une : précède un nom féminin singulier. 

 . تسبق اسم مفرد مؤنث

Ex: une amie , une pomme. 

Des : précède un nom pluriel. 

 تسبق اسم جمع 

Ex: des livres, des stylos. 

 Exercices(2): 

1- Aujourd'hui, Maman a acheté .... chemise 

blanche , ....pantalon noir et .....sandales blanches. 

2- J'ai ....... meubles anciens dans mon salon. 

 

 

Les répenses (1): 

1- les 

2- le  



 

3- l' 

4- la 

5- les 

6- le 

7- le 

Les répenses (2):  

1- une / un / des. 

2- des 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


